

AL y el Caribe aportan 14% al PIB mundial: BID (El Financiero 15/03/12)

AL y el Caribe aportan 14% al PIB mundial: BID (El Financiero 15/03/12)(Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 15 de marzo de 2012 América Latina y el Caribe contribuyen cada vez más al crecimiento económico mundial; en 2010 y 2011 aportaron 14 por ciento del PIB total, cerca del doble de su media histórica de 8 por ciento, enfatizó en presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. En vísperas de la 56 reunión anual de esa institución, a efectuarse en Montevideo, Uruguay, del 16 al 19 de marzo, Moreno habló de la agenda y también reconoció que las perspectivas económicas en la región están influenciadas por el desempeño de la economía global. Abundó que en virtud de que Latinoamérica no es inmune a lo que ocurre en el resto del mundo, habrá que estar atentos, sobre todo a la evolución de la economía europea, de Estados Unidos y de China. No obstante, afirmó que en este ambiente de condiciones complejas, "el viento claramente sopla a nuestro favor". Indicó que "la región avanza y gracias al crecimiento y a las políticas macroeconómicas prudentes y programas sociales más efectivos, hoy uno de cada tres latinoamericanos vive por debajo de la línea de pobreza, frente a casi la mitad en 1990. "El número de pobres en extrema pobreza ha bajado a niveles récord; tenemos una clase media pujante y las cuentas públicas de los países son sólidas, en especial cuando se les compara con los países desarrollados." Aun así, también asumió que en esta área del mundo aún existe bastante gente pobre y la distribución del ingreso es mala. Reiteró que entre los mayores retos están la competitividad y la productividad, "que constituyen un cuello de botella a la iniciativa privada y al progreso", por lo que urge avanzar decididamente en mejorar la calidad educativa para que el capital humano pueda competir en una economía globalizada. Como otro tema de la agenda, comentó que resulta igualmente indispensable superar el atraso en infraestructura, ya que mientras en 1980 la región invertía 3 por ciento de su PIB en ese sector, al comienzo de este siglo se redujo a 1 por ciento, y "tenemos que llegar a más de 4 por ciento". Señaló que los recientes desastres naturales en muchos países de la región han dejado en evidencia la vulnerabilidad de los puertos, caminos y puentes, y detalló que en Montevideo habrá discusiones sobre cómo usar las alianzas público-privadas para abordar esa tarea urgente. Moreno también mencionó que una mayor integración con el resto del mundo constituye una oportunidad que no puede ser desaprovechada, y enfatizó que la expansión del comercio Sur-Sur ofrece la posibilidad de crecer a tasas más aceleradas.